

# 山河在り

文責 米村

東陽中学校だより  
平成27年度第1号  
平成27年5月21日



八代市立東陽中学校 Tōyō Junior High School

平成27年4月より東陽中学校に着任しました校長の米村均です。熊本市からの異動です。学年末学年始休業期間中に咲き誇っていた桜の花々に感動し、校長室から見える山々の新緑に癒され、河俣川のせせらぎに心を洗われております。

自然環境に恵まれた中、平成27年度は全校生徒56名、17名の教職員で日々教育活動に勤しむものです。子どもたちの夢実現に向けて保護者の皆様、地域の方々のご理解とご支援をよろしく申し上げます。

奉 剛 自 校  
仕 健 立 訓

## 教育目標

ふるさと東陽を愛し、自ら学び、心豊かにたくましく生き、夢実現に向け未来を切り拓く

### 東陽っ子の育成

#### ☆めざす生徒像

- 1 夢や希望を持ち、その実現に向け粘り強く取り組む生徒
- 2 自ら学ぶ意欲を持ち、自ら考え行動する生徒
- 3 お互いを尊重し、認め、励まし合い、共に高め合う生徒
- 4 郷土に誇りを持ち、郷土の文化や伝統を大切にする生徒

#### ☆めざす学校像

- 1 生徒が安心して楽しく生活ができる学校
- 2 目標に向かい、一人一人の能力や個性が発揮され、それらを伸ばす学校
- 3 家庭・地域から信頼され、開かれた学校

#### ☆めざす教師像

- 1 教育的愛情に満ち、使命感と情熱を持つ教師
- 2 生徒を理解し、よさや可能性を引き出し伸ばす教師
- 3 豊かな識見と専門的知識・技能を持ち、自己研鑽に努める教師
- 4 家庭・地域と連携し、信頼される教師



## 平成27年度 年間行事予定 ※ 現在の予定で、変更の可能性もあります

4月	就任式、始業式、入学式、身体測定、知能検査、学力検査、家庭訪問、授業参観、PTA総会
5月	小中合同対面式、眼科・歯科検診、心電図、集団宿泊教室(1年生)、修学旅行(2年生)
6月	1学期期末考査、避難訓練、中体連選手推戴式、八代中体連
7月	PTA授業参観・学年懇談、校内水泳大会、終業式、3年生三者面談、夏季休業、地区懇談
8月	夏季休業、小中合同再生資源回収、小中合同愛校作業
9月	始業式、共通テスト(3年生)、実力テスト(1・2年生)、小中合同運動会、八代中体連陸上
10月	職場体験学習(2年生)、2学期中間テスト、写生大会、八代中体連駅伝競走、避難訓練
11月	共通テスト(3年生)、東陽中文化祭、北部音楽会、東陽町文化の祭典、2学期期末考査
12月	県学力調査、PTA授業参観・学年懇談、生徒会役員選挙、終業式、冬季休業
1月	始業式、実力テスト、対策確認テスト(3年生)、中学校説明会
2月	公立高校前期選抜、学年末考査、PTA総会・授業参観・学年懇談、避難訓練
3月	公立高校後期選抜、卒業式、修了式、学年末休業

裏面もご覧ください

## ～ サルが目撃されました ～

市街地で「サル」に出会ったら  
(熊本市動物愛護センター資料より)

- ・不用意に近づかない
- ・目を合わせない
- ・食べ物を見せない・与えない
- ・おどかさない
- ・興味本位でからかう等の行動はしない



昨日5月20日(水)3時間目に、本校の理科室より、運動場南側の山斜面に立つ木に野生のサルが目撃されました。なんら被害に遭うことはありませんでしたが各学級でこの件を話題にあげ、注意喚起をおこなっています。東陽支所にも電話で情報を提供しています。

夜になると校地内にある樹木の新芽や花壇の花々を鹿が食害する被害も過去に発生しているため、学校用務を担当する松島先生にネットを張ってもらいました。また本校職員が帰宅途中の国道で、猪が通過しているのを目撃しています。自然環境に恵まれている分、野生の動物たちとも共存していかなければなりません。左の資料にあるように、むやみに刺激することを避け、互いにその場を離れるのが一番のようです。

## 東陽中学校ホームページもご覧ください

すでにご活用いただいている方もいらっしゃるかとは思いますが、東陽中学校のホームページの閲覧をお願いします。下記のアドレスを直接入力されるのが面倒な方は、



<http://jh.higo.ed.jp/toyojhs/>

「八代市立東陽中学校 熊本県教育情報システム」で検索をかけるとホームページにたどり着きます。情報の速さや画像等に関してはこの「学校だより」がかなわない点です。学校行事が終了したら写真を中心に内容を紹介している記事が、当日もしくは翌日までにはアップされています。ホームページ上に掲載する写真や情報については、個人情報保護の観点から、ある程度の制限を設けて取り扱うようにしています。使用している写真を転載することのないようご協力をお願いします。毎日の給食献立も写真入りで紹介されています。まだ一度も東陽中学校のホームページをご覧いただいている方は、閲覧と今後のご活用をお願いいたします。

## ～みんなで守ろう！メティア使用時の3カ条～

- 時間を決めて使用し、健康のためにも夜10時までには寝るようにしよう！
- 思いやりの心をもって使用し、相手の時間も考えよう！
- 困ったり、迷ったりしたときは自分一人で判断せずに大人に相談しよう！



八代市立東陽中学校 生徒会

着任一か月後の印象です。  
個人的主観に基づくものです。

東陽中学校のイメージ  
・自然が豊かである。  
・子どもたちが素直である。  
・地域の歴史と伝統的な文化が継承されている。  
・東陽小学校との連携が積極的に実践されている。  
・学校教育に対するPTAや地域の協力体制が充実している。

## ☆ 文化財に学ぶ ☆

先日、テレビニュースで島根県にある松江城が国宝に指定されることが決定したという情報を得ました。姫路城・松本城・彦根城・犬山城に続いて5例目の国宝城郭となります。

個人的な事ですが、以前、熊本市教育委員会に在籍していた際、熊本博物館勤務で、その分館である熊本城天守閣にも3年間通いました。そのせいか、歴史にも興味があり、地域の歴史と伝統文化を継承している東陽中学校に赴任できたことを喜んでおります。校区の重要な文化財である数多くの石橋や、幕末から明治にかけて日本史の表舞台に登場した「種山の石工」「佐田介石」等の偉人について勉強したいと張り切っております。

※ 熊本城は宇土櫓など約400年前に建てられた建造物が国指定重要文化財となります。

最後までご覧頂きありがとうございました。